

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO III

SAN JOSÉ, viernes 18 de marzo de 1904

NÚMERO 710

Agencia de transporte entre Santo Domingo y Esparta

El infrascrito ofrece al público su empresa de transportes durante el Verano, prometiendo puntualidad en la entrada de mercaderías a la hora de trenes, para cuyo efecto ha establecido un servicio diario de carretas que salen después del tren de Esparta y Santo Domingo, pudiendo llegar el mismo día a Esparta y el siguiente a Puntarenas. Además ofrece su HOTEL, donde encontrará el pasajero comodidad, buen servicio y que cuenta con la ventaja de estar situado próximo a la Estación del Ferrocarril de Esparta.

AGENTES DE ESTA EMPRESA

En San José, Ricardo Bermúdez. En Puntarenas, Edo. de la Guardia
En Santo Domingo, Vicente Cortés.—Esparta, El infrascrito
CLODOMIRO F. CASTILLO.

Aviso Se vende un magnífico negocio establecido en esta ciudad hace varios años. Patentado y con relaciones comerciales en el exterior. Informará el infrascrito: J. A. LYON GARFIELD. Oficina de D. Benjn. E. Piza, San José, C. R.

For sale For sale in this city a long established and very profitable licensed commercial business, enjoying the best of exterior relations. For information apply to J. A. LYON GARFIELD, office of Benjn. E. Piza San José, C. R.

CAFE

200 sacos de café de tercera, bueno se desear comprar al contado. Dirigir muestras y precios á

The Phoenix
Coffee Co
LIMON C. R.

AVISO

Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma a mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme a la casa que fue de don Telésforo Alfaro Calle del Tranvía, donde pongo a disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión.

TODAS LAS OPERACIONES SIN DOLOR

Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.
Dentaduras lo más durables y artísticas.

Empleo el último método aprobado en los Estados Unidos por EXTRAER COMPLETAMENTE SIN DOLOR

Para la gente que habita en el campo Aviso que tengo mi oficina abierta los domingos y días de fiestas.

DR. E. FRIIS, CIRUJANO DENTISTA

Horas de oficina de 7 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m.

RICARDO KRIBEL Anibal Santos y Guillermo Obando, -abogados,
Dentista Alemán DESPACHA Ricardo Coto Fernández, pasante de abogado.
en la casa frente a la de don Oficina: Avenida Central O.
Federico Tinoco. 25 metros del Mercado.

BAÑOS DE ASPERSION

EN LA BARBERIA ENOS. ANTILLON

SITUADOS FRENTE AL BANCO DE COSTA RICA

Por 25 centavos de colón, se proporcionan dos tohallas y jabón. Son los mejores y más económicos de la población.

Probados siquiera una vez.
El salón de barbería más lujoso y de mejor servicio y á los mismos precios que las demás barberías, con cinco secretarios para limpiar el calzado.

Baratillo de sombreros, puños y cuellos de lino; puños á 50 ctmo. Cnellos á 25 ctmo.

SAN JOSE, ENERO de 1904

LAS TRES CRUCES

Gran depósito de **ATAUDES**, situado frente al Cometa, cincuenta varas al Oeste del Mercado, el depósito más **ANTIGUO** en el país.

VENDE ATAUDES desde 1 COLON Y MEDIO hasta 300 COLONES.

Gran surtido de mesas, tijeretas, camas, cofres. Se trabaja á domicilio.—Servicio á cualquier hora de la noche.

Se hacen además colchones de resorte, clase sumiers al ancho de cualquier cama.—**E. ROIG.**



EL
ACORAZADO
—DE—
BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde C. 2 hasta C. 12 el par. Zapatos cosidos. Visítad tan bien atendido almacén

Portentosa Transformación

Estas son dos fotografías del niño Francisco Maribona y Peraza, de la Habana, tomadas á la edad de 9 y 11 años respectivamente.



EDAD 9 AÑOS



EDAD 11 AÑOS

La transformación maravillosa de un sér endeble y raquítico en un adolescente fuerte, robusto y sano, como lo demuestra su atlética figura, fué obra realizada por la

EMULSION DE SCOTT

LEGITIMA

Para los que duden de la autenticidad de esta asombrosa transformación, insertamos los testimonios de la Sra. Doña Catalina Peraza, madre del niño y del Dr. Don Roque Sánchez Quiróz, cuyos documentos han sido refrendados por el Sr. Notario Ledo. Don Francisco de Castro y Flaquer, según Acta Núm. 479, cuyo original extractamos.

HABANA, 15 de Marzo de 1903.
Sres. SCOTT & BOWNE, Nueva York.
Muy Señores míos: En prueba de agradecimiento remito á Uds. las fotografías de mi hijo el niño Francisco Maribona y Peraza, de once años de edad, el cual debido á un golpe sufrido en el pecho lo tuvo atacado de una enfermedad que día por día me hacía ver más cercano el fin de su vida; la tos y la fiebre lo habían aniquilado; su figura era un espectro, solo huesos y espíritu. En ese estado, el Dr. Roque Sánchez Quiróz, después de haber agotado todos los otros recursos lo recetó la Emulsión de Scott Legítima, habiéndola tomado por espacio de un año. El resultado tan prodigioso que nadie pensó, puede verse por las dos fotografías que tengo tanto gusto en remitir á Uds., autorizándolas para que las publiquen.
CATALINA PERAZA, VDA. DE MARIBONA.

ROQUE SANCHEZ QUIROZ, Médico y Cirujano.
CERTIFICO que el menor blanco Francisco Maribona y Peraza, vecino de Omos Núm. 44, á consecuencia de un traumatismo que puso en peligro su vida, quedó en un estado de caquexia que parecía imposible pudiese recuperar la salud á pesar de haberle indicado los medicamentos y el régimen alimenticio que á mi juicio la convenía. En esas circunstancias tovo la idea de indicarle la verdadera Emulsión de Scott que tan buenos resultados me había proporcionado en otras ocasiones, obteniendo esta vez un resultado que á mi mismo me causa asombro, quedando una vez más reconocido de las excelentes propiedades de dicha Emulsión.
HABANA, Marzo 16 de 1903.
DR. ROQUE SANCHEZ QUIROZ.

Conforme á su original que con el número 479 queda en mi protocolo corriente. De todo lo cual y de lo demás contenido en este documento yo el notario doy fe.

En la ciudad de la Habana,
á 26 de Agosto de 1903.

TESTIGOS { PEDRO MONTERO
C. REQUENA

Francisco de Castro

Para Semana Santa
á la conocida Casa de Manuel Romero
ha llegado un completo surtido de artículos para hombre: Corbatas de seda, camisas blancas y de color, cuellos, tirantes, ligas y ropade algodón y de hilo de escocia

Quien desee exportar café en buenas condiciones que compre los sacos que vende don Manuel Romero

La Cervecería

de Richmond es la única fábrica del país que vende al ínfimo precio C. 0.90 docena los refrescos esterilizados (con agua cocida).

Director y fámor.

FERNANDO BORGES P.

Precio de suscripción

Por un mes C. 1.00

Pago adelantado

OFICINA E IMPRENTA:—CALLE 20 SUR,

Casa N. 99—Apartado N. 86

LAURELES

Nuestro amigo y copartidario el joven escritor don Claudio González Rucavado, después de un brillante examen fue investido con la toga de sacerdote del derecho.

El joven abogado disertó con lucidez tanto que la Directiva acordó publicar la tesis por cuenta del Colegio.

Pocos triunfos tienen el mérito del de Claudio. Hay que estar al corriente de su vida, de sus luchas, para poder juzgar del valor de su espíritu y sentir por él la admiración que se merece. Pero ese triunfo es pequeño para quien tiene como él, un alma tan grande. Con ello no ha hecho más que ganar una posición para dominar después las otras: aquellas á que solo pueden aspirar los caracteres hechos para la lucha por lo grande y la conquista de la gloria.

Vayan para el querido amigo y en especial para su señora madre, nuestras calurosas felicitaciones.

Sección agrícola

Las vacas orimerizas

Sujeta la cría por medio del lazo, se procurará por medio de una vuelta especial [bien conocida de nuestros hombres de campo.] evitar que el nudo corredizo comprima al becerro y le aborque. Hecho esto, se procura sacar á la vaca lo más pronto posible al camino, dándole de cuando en cuando algunos ratos de reposo para no fatigar al becerro y hacer que la vaca recobre su tranquilidad.

Algunas veces sucede que las crías han pasado algunos días en el campo y su desarrollo les permite emprender la fuga; en este caso es más difícil apoderarse de ellas; sin embargo, los perros prestan en este caso muy útiles servicios.

Los buenos perros de los vaqueros están de tal manera educados, que desde el momento en que ven á los becerros sujetos por la reata, dejan de atacarlos y se retiran á cierta distancia; esto es muy útil, pues de este modo la vaca se tranquiliza y camina fácilmente por donde la lleve el vaquero.

Al llegar la vaca con su cría del campo al corral, es necesario no hacerlo con gran precipitación, sobre todo en los horas de mucho calor, pues los becerros sufren con esto.

Al llegar al corral es conveniente dejar á las vacas por algún tiempo con sus crías para que adquieran cierta confianza y no huyan.

Si fuere posible se usará desde luego la sal, que contribuye á domesticar á los animales.

Después de un rato debe dársele agua á la vaca, y si, como debe ser, en el corral mismo está la artesa con el agua, se procurará que la vaca no la tome sino hasta que esté repuesta de la fatiga que ha sufrido.

El hombre hace que la vaca salga poco después del corral, pero sin retirarse demasiado. Si la vaca no vuelve al corral en la tarde, hay que ir á buscar, pues algunas se alejan demasiado y temen volver á donde está el becerro.

Al día siguiente se procederá á ordeñar la vaca, para esto es indispensable hacerlo con el mayor tacto para evitar el que haga movimientos bruscos y lastime al becerro. No siempre es dócil el animal ni se deja ordeñar. En este caso debe usarse la mayor

calma posible é ir poco á poco dominando su rebeldía.

Se comenzará por sujetar á la vaca á uno de esos palos especiales que se llaman bramaderos, y que regularmente se encuentran en todos los corrales. Mientras una persona presenta á la vaca un poco de sal, otra se encarga de sujetar las patas con el lazo especial que entre nuestros hombres de campo se llama *peal*.

Se dejará á la vaca por un rato en este estado hasta que se calme, y en estas condiciones se dejará acercar el becerro.

Poco después se sujeta el becerro por medio de un lazo y se ata al cuello de la vaca; en estas condiciones, y cuando la madre está ya tranquila, se desata el lazo que la sujeta al bramadero; como los cuartos traseros están sujetos por el *peal* y la vaca teme moverse por no lastimar al becerro que tiene atado al cuello, es ya fácil comenzar á manejarla, teniendo cuidado de hacer al principio que la vaca distraiga su atención con la sal, que continuará dándosele en los primeros momentos.

Poco á poco la vaca pierde el temor y se deja pasar la mano sobre el lomo. Después se hacen ligeros toques en los muslos, y cuando la vaca está tranquila se comienza á pasar la mano por la ubre.

Las primeras mabiobras para ordeñarla pueden hacerse desde el primer día, pero en algunos animales demasiado rebeldes es necesario llegar á esto después de dos ó tres días. Este hecho se presenta generalmente en las vacas de las grandes haciendas, en donde los animales, después de terminada la lactancia, no vuelven á ver gente hasta el día en que se se hace uso del lazo ú otro procedimiento para llevar las vacas á la ordeña y los toros á su destino.

(Continuará.)

De Centro-América

Del Salvador

Ya no se hará el empréstito de cinco millones de pesos oro que se habla en días pasados, porque el Gobierno ha encontrado medios de salir de dificultades sin ocurrir á despiadados prestamistas extranjeros.

—La Asamblea Nacional establecerá el impuesto del 2 por millar sobre la propiedad raíz rural y urbana.

—Manuel Peña C. es el nombre del ladrón que ha organizado una cuadrilla de 15 hombres.

Con ella atraviesa la hacienda *La Bermuda*, y ha hecho más de una visita á la población de San José del Guayabal, á once leguas de esta ciudad.

—Con asistencia de 31 diputados se instaló el 15 del pasado mes de Febrero la Honorable Asamblea.

Se eligió la mesa con el siguiente resultado:

Presidente, Federico Mejía.

Vice-Presidente, General Miguel Batres.

Primer Secretario, don Manuel Meléndez.

Segundo Secretario, doctor Marcelino Hernández.

Primer Prosecretario, doctor Leandro Vásquez G.

Segundo Prosecretario, don Guillermo Mazzini.

Ei día 20 empezarán las sesiones ordinarias.

Se facultó á la mesa para que limite el personal de empleados por razón de economía.

—El gobierno de Nicaragua ha gravado con seis pesos de derechos de importación el quintal de arroz salvadoreño.

—Hay en circulación una buena cantidad de colones falsificados

—Fué víctima de la nueva máquina de ferrocarril de la Compañía del Muelle en Acajutla, el apreciable joven Angel Ramírez, cheque de la misma Compañía, quien fué completamente decapitado por el *cenicero* de dicha máquina.

—Izalco estuvo á punto de ser devorada por un incendio. Las llamas destruyeron varias casas.

—Ciento setenta y seis mil pesos oro empleó en comprar ganado para la exportación en San Pedro Sula el señor don Adolfo Támara, en menos de seis meses.

—La Compañía Thacker Brot, exportó en una semana 20,444 racimos de bananos en un solo vapor. Es el cargamento más fuerte que ha hecho esa Compañía desde que se estableció en Puerto Cortez.

—Las notas del Himno Nacional y el estampido del cañón anunciaron el 1er. aniversario de la exaltación al Poder Supremo de la República, del ciudadano Pedro José Escalón, quien lo recibió constitucionalmente de manos del General Tomás Regalado.

—Los edificios públicos han permanecido engalanados desde muy temprano y la bandera de las barras blancas y azules ha flameado sobre el Palacio del Ejecutivo, Mansión Presidencial y demás casas nacionales. Por la noche hubo concierto por la Banda de Supremos Poderes dedicado al Presidente Escalón.

Y por la tarde carreras en el Hipódromo.

DE NICARAGUA

—En Managua se trata de cambiar el actual servicio de agua para lo que se ha celebrado un contrato con una compañía extranjera.

—Próximamente llegará á esta capital á hacer una visita de cortesía al Gobierno de Nicaragua, el Ministro alemán acreditado en Centro América, y con residencia en Guatemala, Barón von Seefried auf Butt en Heim.

—El "Ometepe," buque de guerra comprado por el Gobierno, y que no ha mucho llegó á Bluefields, es de acero, de reciente construcción en los astilleros de Cristianía. Tiene 326 toneladas de registro y tonelaje bruto de 645.

Sus dimensiones son: 187 pies ingleses de eslora, 26 pies de manga y 15 y media de puntal.

Su velocidad es de 9 millas constantes. La máquina es de triple expansión, nueva, lo mismo que sus excelentes calderas, y tiene un gran dinamó que puede desarrollar luz suficiente para otro barco más; además de tener luz eléctrica, tanto de situación, como en la máquina, cámara, camarotes, ranchos y otros departamentos, tiene un foco potente, también eléctrico en el puente.

La tripulación para el servicio mercante debe ser de 24 hombres, incluyendo su comandante, y pueden caber cómodamente 200 personas de toda clase de pasajeros.

—Cipriano Gutiérrez, el mismo soldado que en el mes de febrero que acaba de pasar iba á ser ejecutado en Jinotepe falleció el día de ayer en el Hospital, á donde fué llevado por haberse enfermado en la Penitenciaría, en donde cumplía su condena.

—El azúcar se está vendiendo en León á \$ 24 el quintal, y el de segunda á \$ 22.

En el Variedades

La función de anoche, fue un nuevo triunfo alcanzado por la compañía Unda. "El Anillo de Hierro" obra de gran mérito; de música delicada y de verso mejor escrito, subió á escena.

No diremos que el desarrollo de la obra nada dejó que desear, no; se notaron algunas pequeñas deficiencias hasta cierto punto razonables en artistas que como los de la Compañía Unda, principian la carrera. A la verdad, no se le puede pedir más á los jóvenes artistas. El público que anoche asistió al Variedades daba como seguro el fracaso de la Compañía en la ejecución de obra tan difícil y delicada, cosa que no pasó así, prueba de ello, las muchas y repetidas veces que el público entusiasmado hizo repetir muchos de los números de la obra. En conjunto, los artistas se portaron bien. La orquesta como nunca inmejorable.

Cronista.

MUJER muerta á pedradas

Zopilotes y cerdos hicieron su agosto.

Fué difícil juntar los huesos.

Un corresponsal de la "Estrella", de Granada, Jugitapa, [Nicaragua], da la siguiente noticia:

"La mujer asesinada se llamaba Ramona Solís y vivía en la finca San Fernando de Wenceslao Ocón. Según parece, salió para el vecindario Güegüestepe á comprar unos huevos, y cerca de la casa de Patrocinio Requenes, fue acometida por sus feroces asesinos quienes la mataron á pedradas y garrotazos: en seguida la arrastraron para ocultar el cadáver hacia un montoncito cubierto de malezas, en donde los perros, zopilotes y cerdos hicieron su agosto, sacando el cuerpo y comiéndoselo hasta dejar los huesos limpios, y todos regados por distintas direcciones.

Pudo identificarse la persona de la víctima por el axámen que la autoridad practicó de las ropas que, rasgadas, se encontraron dispersas, habiéndose hallado en la bolsa de la enagua, la boleta de ocupación, un cor taplumas y una moneda de níquel.

Fué difícil juntar todos los huesos, porque los animales los habían dispersado. Espectáculo más horroroso jamás se había presenciado en este vecindario. Hay presunciones graves de quienes sean los asesinos, y uno de ellos se encuentra ya asegurado y se busca al otro con actividad."

Horrible accidente en Guatemala

Numerosas víctimas

POR TELÉGRAFO

La locomotora del tren que el 15 del presente salió de esta capital á las 8 a. m., para el puerto, al llegar al punto conocido con el nombre de Santa María, hizo explosión causando numerosas víctimas.

No hay tos, catarro, bronquitis, ni enfermedades de garganta, pecho y pulmones que no quite el **Legítimo jarabe de tabonuco al GUAYACOL**

Medicina.-SEGURA Cura.--INFALIBLE

Preparado por **Jiménez y CIA**

Depósito "LA VIOLETA"

Del maquinista y fogoneros no se ha podido encontrar un solo fragmento.

HIMNO para la Exposición de El Salvador

(POR TELÉGRAFO).

Nicaragua 4 de marzo.

Los poetas nacionales se preparan para tomar parte en el concurso que se abrirá con el fin de componer el himno de la Exposición Salvadoreña.

Vibraciones del cable (EXTRACTO)

La guerra ruso-japonesa

Juzgando de los informes recibidos de todas las fuentes, los rusos se preparan para el inevitable resultado del dominio del mar por los japoneses. El Almirante inglés dice: "los japoneses han resuelto que la capitulación de Puerto Arturo es de perentoria necesidad". Agrega que la capitulación es cuestión de un día, siendo de este modo los japoneses los reyes de toda la costa de China. De los pormenores de la batalla librada el jueves a la altura de Puerto Arturo, sirven para confiar la idea de que se han colocado minas submarinas al través y entrada de dicho puerto.

—Despachos privados recibidos en San Petersburgo, avisan que el bombardeo de Puerto Arturo causó mucho daño.

—En Tokio se cree que la escuadra rusa abandonó a Puerto Arturo tomando rumbo hacia Vladivostok. Los vapores Harbin, Hailar, Ninguta y Hungari, fueron echados a pique a la entrada de Puerto Arturo, dejando solamente franqueable un estrecho canal.

—En Tokio se ha recibido noticia de que marineros japoneses desembarcaron y ocuparon la plaza de Dalny.

—En San Petersburgo ha sido desmentida oficialmente la noticia de que se han hundido cuatro vapores rusos a la entrada de Puerto Arturo.

OTRAS NOTICIAS

—De Santo Domingo avisan que después de dos días de combate, las fuerzas militares y navales del gobierno posesionáronse de San Pedro de Macoris. Por ambas partes hubo 150 bajas. El caudillo revolucionario logró escaparse.

—El almirante Dewey manifestó en una conversación que Cuba sería libre mientras existan los Estados Unidos, y que el gobierno americano establecerá en Guantánamo una estación naval.

—Avisan de Lemberg, que ha sido arrestado el capitán Leontieff del Estado Mayor General ruso, por haber vendido a una potencia extranjera una lista de los agentes secretos que Rusia mantiene en los distritos fronterizos de su vecina Occidente. Se dice que Leontieff ha sido fusilado.

Oficial

GRACIA

Acuerdo N° 225 rebajando la décima parte de la pena a que fueron condenados los reos Venancio Castro Alvarado y Gilberto Morales Suárez. GOBERNACIÓN

Aprobando una aclaración de un artículo en el contrato celebrado entre el Gobernador de la Comarca de Puntarenas y el señor Federici, sobre la instalación del alumbrado eléctrico en la Ciudad de Puntarenas.

HACIENDA Y COMERCIO

Se le acepta la renuncia que del cargo de Licorista de la Fábrica Nacional ha presentado don Francisco Jiménez.

Haz de noticias

—Se da como un hecho la no asistencia de los señores diputados Fernández y Tinoco a la Cámara, en la venidera legislatura.

—El próximo lunes, la "Sociedad Nacional de Agricultura" celebrará sesión extraordinaria.

—Algunas fábricas de puros han cerrado sus puertas debido a no haber tabaco en capa para la elaboración de éstos.

—A la señora Adela Martínez le hurtaron de su casa de habitación algunas prendas de vestir.

—Serios escándalos se forman todas las noches en una taquilla 100 varas al Este del Museo.

—El Gobierno ha ofrecido contribuir con \$ 300.00 para la construcción sobre el río Poás en la jurisdicción entre San Rafael y Aserri.

Rápidas

—Mariano Bejarano fué atacado a garrotazos anoche en Cuesta de Moras.

—El Jefe Político de Escasú ha vetado todos los acuerdos emitidos por la Municipalidad de aquel cantón en el corriente año.

—El sábado en la noche se formó en las playitas (Puntarenas) una riña entre el policía Miguel Solís, vestido de paisano en estado de embriaguez y Pantaleón Olivas.

—La Municipalidad de Esparta ha resuelto vender una finca de su propiedad en lotes.

—Parece que algunos electos por la Comarca de Puntarenas, pedirán al Congreso la nulidad de las elecciones de diputados efectuada el domingo pasado.

—Se dice también que don Pablo Rodríguez está inhabilitado para ejercer el cargo de Diputado.

CRONICA

Pandemonium

El último número de esta importante revista trae el retrato de la distinguida y bella señorita Candida Castellón, como un homenaje de admiración y simpatías a la mujer cubana.

El retrato está acompañado de una semblanza de dicha señorita, escrita por nuestro amigo don Emilio Pacheco Cooper. También tenemos versos del mismo autor.

El fotógrafo señor Baixench, merece especial felicitación por ese retrato.

Literatura nacional

El literato don Rafael A. Troyo pronto publicará su novela *Corazón Joven*.

Según sabemos ésta es un interesante estudio psicológico que llamará la atención especialmente entre nuestros literatos.

En los talleres del señor Alsina se imprime actualmente este libro. Saldrá dentro de dos semanas.

Deseamos vivamente que el señor Troyo obtenga un verdadero y feliz triunfo con la publicación de este nuevo libro.

Empresa

de alumbrado eléctrico de Cartago.—Nuestro corresponsal en esa ciudad, nos comunica que el señor Troyo hace actualmente fuertes gastos con el fin de proveer su ciudad natal de un magnífico alumbrado incandescente, que esté al alcance hasta de las clases más pobres. La demandada de instalaciones que cada día recibe aumenta notablemente.

Están para llegar a esa nueva Empresa nuevos materiales de lo más modernos y mejor que en su género existe en los Estados Unidos de América.

Se van

El 23 del presente parten con rumbo al exterior, los jóvenes escritores Emiliano Hernández, vía Colombia, para la Habana y don Justo Pastor Ríos, vía Puntarenas, para el Ecuador. Adiós poetas. Felices los que viajan. Lleven ambos un viaje muy dichoso.

Personal

El señor Ministro de Instrucción Pública, ha ordenado que el personal de profesoras para la nueva escuela que se instalará en estos días por el lado Oeste de esta ciudad, sea tomado de las maestras sobrantes de algunas otras escuelas de esta misma ciudad. Su Directora lo será la señorita Adela Castro Méndez. Acertada nos parece la elección.

Qué barbaridad!

En Palmira (Guanacaste), fué sorprendido infraganti, Nemesio Cortés (nicaraguense) en el acto de cometer un atentado brutal contra una niña de tres años. Fué capturado y conducido a Filadelfia, poniéndolo a la orden de la tutoría judicial de aquella villa.

Colegio

La Municipalidad de Heredia restableció el Colegio de San Agustín. Parece que el Gobierno ha ofrecido ayudar pecuniariamente a aquella colectividad para su sostenimiento.

Acusada

Por haber violado una carta, fué acusada ayer una mujer de la vida airada ante el Juez del Crimen.

Hasta el lunes

Antes que todo, somos cristianos y como tal, guardamos los preceptos que nos manda la Santa Madre Iglesia, esto es no trabajar los días de fiesta. Así, pues, por ser mañana día del Santo Patrono de esta ciudad, no damos número.

Reciban los *Chepes* y *Chepitas* nuestras felicitaciones.

Poder generalísimo

He conferido al Licenciado don Máximo Fernández, y durante mi ausencia debe entenderse con él doto el que tenga con migo algún negocio. San José, marzo 1904. 5 de CRISANTO MORA.

Comunicado

Todo se sabe

Para una acusación que se sigue por injurias, fueron pedidos a Gerona (España), los documentos que comprueban la fuga de un comerciante que fué a *chirona* y se encuentra aquí establecido con negocios, bajo otro nombre y campeando honorabilidad y buena fé.

OVIDIO GIL.

TRASLADO

La antigua y acreditada casa de comercio de los señores

Leiva & Mora

(SUCESESORES DE LOS ALFARO)

Se trasladará en los primeros días del mes próximo al local del frente, que ocupaba el Almacén de Muebles de don Juan Rafael Mata

NO COMPRE USTED ABARROTOS NI GÉNEROS

SIN VISITAR ANTES

EL ESTABLECIMIENTO

LA ALHAMBRA

—DE—

E. PAGES & C.
EL ALMACEN DE MODA HOY

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, que la propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y en baratura todo lo que es posible en esta época.

San José 27 de Enero de 1904.

LINEA DE VAPORES

—DE LA—

UNITED FRUIT CO

Movimiento durante la semana

que termina el día 19 de Marzo de 1904

Vapor FARRAGUT	para Boston, vía Jamaica...	Martes
— BELVERNON	.. Mobile	.. Miércoles
— BAKER	.. Nueva Orleans	.. Viernes
— VENUS	.. Nueva Orleans	.. Sábado

"LA JOSEFINA"

FABRICA DE VELAS

Este establecimiento tan bien reputado entre su numerosa y selecta clientela, ha renovado y ensanchado su instalación con la maquinaria y aparatos más modernos y perfectos, lo que hace que sus productos hayan llegado a la mayor perfección.

Además de sus velas de calidad corriente de todo tamaño, se fabrican hoy otras tan buenas como las importadas y notablemente más baratas; y una nueva clase especial para las minas y para los climas mas calientes que han sido tan bien aceptadas que las minas sólo esas consume hoy.

A. HERRERO Y C.

Acaban de recibir sacos para café pergamino y oro, y para papas sal de marquilla y cigarrillos coquetas.

LA NACIONAL

Esta gran fábrica de tabacos y cigarrillos, además de elaborarle concientemente a su ramo, prepara también harina de maíz, de arroz y el célebre GOFIO. En ninguna casa de gusto deben faltar estas harinas frescas, de sabor agradable y suculentas. Su preparación es esmerada y con mucho aseo.

De venta en el establecimiento esquina N. E. del Parque Central.

"LA ESTRELLA"

GRAN LAVANDERIA DE ROPA A VAPOR

DIRECCION.—Barrio de la Soledad, esquina formada por la Calle 25 Sur y la Avenida Este.

Desde esta fecha y con grandes reformas y a cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento a la vida activa.

Pídase la tarifa de precios

Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sírvanse avisar al DIRECTOR del establecimiento.

SAN JOSE, 10 de Enero de 1904.



REGALO

Daremos un premio de.....
 ₡ 25.00 al que nos pruebe científicamente, y nos presente otra "Agua de Florida" ya sea del país y a extranjera que reúna mejores condiciones tanto medicinales é higiénicas, como de agradabilidad en su natural perfume que el "Agua de Florida de Táscies"

Dos Srs. químicos al menos resolverán el asunto por medio de sus análisis quedando el pago de estos é cargo de quien presente en competencia el "Agua de Florida" que menos valga.

En nuestro favor tenemos el estupendo análisis hecho hace 9 años por los dos profesores químicos de las Universidades de la Habana, y el que acaba de hacerse en Costa Rica por el Sr químico del Gobierno cuyo análisis está en el Palacio Nacional.
 J. Tásies D.

Precios del "Agua de Florida de Táscies" 25 ojo más barata que la extranjera.

Fábrica; 200 varas al Sur del Colegio de Señoritas, Ordenes: por el apartado n° 153. San José

**Verdades
 Importantes.**

Lo que nos instruye no es lo que leemos sino lo que recordamos. Lo que nos nutre y fortalece no es lo que comemos sino lo que digerimos. Las enfermedades del estómago no se curan con hambre. Las enfermedades del estómago no se curan con purgantes.



Las enfermedades del estómago no se curan con tónicos — sean éstos en forma de píldoras, polvos ó líquidos.

Cuando el estómago está débil y enfermo debe dársele todo el descanso posible tomando algo que haga lo que hace el estómago cuando está sano. Un dispéptico es un hombre con un estómago débil, cansado, exhausto. Para que el estómago recobre la facultad de digerir bien debe tomarse una medicina que haga sus veces y que se elabore precisamente para el estómago y para nada más. Esa medicina se llama:

**Pastillas
 del Dr. Richards.**

¿Qué es lo que llamamos dispepsia?

El paciente se siente cansado, somnoliento y con mal gusto en la boca, especialmente en la mañana. En los dientes se acumula una especie de baba pegajosa. Se pierde el apetito y el buen humor. Hay como un peso ó llenura en el estómago y otras veces seusación de vaciedad que no desaparece aunque se tome alimento. Los ojos hundidos; los pies y manos fríos.

El dispéptico está siempre cansado sin que el sueño le alivie, y con el tiempo se pone nervioso, de mal humor, taciturno, tímido. Hay una especie de mareo y como que todo da vueltas, especialmente al ponerse de pie de repente. Viene el estreñimiento; se seca la piel y á veces está caliente; el blanco del ojo se pone amarillento; la orina es escasa y colorada, depositando sedimento.

Hay eructos y sube el alimento á la boca ó garganta, unas veces con un sabor agrio y otras dulce; palpita el corazón; se ven manchas y puntitos en el aire y se siente gran postración y debilidad.

ESO SE LLAMA DISPEPSIA, y se cura con las Pastillas del Dr. Richards y no con cúralo-todos.

"Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente."

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK

Núm. 4

**CERVECERIA
 TRAUBE
 CERVEZA NEGRA LAGER BEER
 MARCA ESTRELLA
 BEST STOUT
 PORTER**

**COMPANIA DE AGENCIAS
 De Costa Rica, Limitada**

**PUNTARENAS SAN JOSE LIMON
 SANTO DOMINGO DE SAN MATEO**

Embarques, Desembarques y Comisiones
 Manuel Barahona, GERENTE

"LISTERFORM"

Cura radicalmente:

- ULCERAS,
- LLAGAS,
- HERIDAS,
- LACFRACIONES,
- HERPES,
- ECZEMA,
- SARPULLIDO,
- GRANOS,
- EMPEINES

y todas las afecciones subcutaneas.

UNITED FRUIT COMPANY

Departamento de ganado

Aviso a los destazadores

En el potrero "Colección" situado á 100 metros al Este del Matacero Municipal de esta ciudad habrá todos los días ganado gordo para vender barato y al contado. Las personas que deseen comprar uno ó más novillos se servirán indicarlo áeste Departamento.

R. CASTRO F.
 San José 9 de Noviembre

TIPOGRAFIA DE "EL DERECHO"